

sentido negativo, por negación. Cuando invoco a Dios, sé que lo invoco a El. Cuando invoco a Dios sé que no invoco a una realidad espacial, a una realidad que es naturaleza, sino que es libertad. Y ¿qué es decir "Dios es libre"? Allí la teología se replantea: el concepto que tenemos de la libertad de Dios no es el concepto que tenemos de las libertades humanas. No es lo mismo. Entonces lo único que digo cuando afirmo que Dios es libre es que Dios no está necesitado, pero tampoco es libre con el tipo de libertad del hombre. Procedo por negación. Entonces a través de las negaciones trato de apuntar a una realidad, descartándome "no le recés a ese Dios porque ése no es Dios". Nunca puedo agarrar a Dios. Pero a la vez me pone en el camino de la realidad porque me dice: no es esto, no es aquello.

V. Marangoni

BREVES SEMBLANZAS DE INVITADOS ESPECIALES

IV Semana Académica, 1973

El Dr. R. DOMÍNGUEZ, paraguayo, es doctor en Derecho y Ciencias Sociales por la Univ. Nacional de Asunción. Tesis: *Comunicación en comunidades rurales*, publicada bajo el título de *El valle y la loma*, Emasa, Asunción, 1966. Varios libros de poesía publicados: *Zumos* (1961), *Salmos a deshora* (1962), *Ditirambos para flauta y coro* (1964), *Las 4 fases del Luisón* (1965), *Los casos de Perurimá* (1966), *Cantata heroica* (teatro, 1967), en "Teatro Breve", Pla-Domínguez, Asunción, *Moboí-jaque* (en guaraní, 1973). Publicaciones varias sobre crítica literaria de arte. Catedrático de Metodología y Literatura Hispano-Americana en la Universidad Católica de Asunción. Ex Catedrático de Literatura en la Facultad de Filosofía de la Universidad Nacional de Asunción. Director del "Gimnasio Paulino", colegio secundario de Villa Rica. Miembro del Consejo Superior Universitario de la Universidad Católica. Encargado de elaborar un informe sobre curriculum, estructura Universitaria para el Plan Decenal (1973-83).

El Dr. F. SCHWARTZMANN, chileno, es Prof. de la Universidad de Chile; Prof. visitante de la Universidad Nacional de Salta en el primer cuatrimestre del año 1973; Prof. Extraordinario de Sociología en la Universidad de Chile en 1949; Prof. de Historia y Filosofía en las Ciencias de la Universidad de Chile, desde 1952 hasta el presente, donde dicta esa disciplina en la Facultad de Ciencias. También ha sido profesor de Ética, Antropología y Psicología social. Presidente de la Comisión Central de Investigación Científica de la Universidad de Chile, entre 1969 y 1972.

Entre sus trabajos principales se cuentan: *El sentimiento de lo humano en América*, t. I (1950), t. II (1953); *Goethe y Espinosa*, Santiago, 1953; *El monólogo en James Joyce*, Santiago, 1953; *Fantasia y realidad en Kafka*, 1950; *Sistemas cerrados y leyes de la naturaleza*, 1956; *De las relaciones entre la naturaleza e historia*, Washington, 1958; *Husserl y la ciencia moderna*, 1959; *Teoría de la expresión*, Barcelona, 1967; *La Philosophie au Chili*, París, 1971; *La idea de revolución científica*, 1970 (capítulo de su obra por aparecer sobre Einstein), y otros ensayos y artículos.

Director de la *Revista de Filosofía* de la Universidad de Chile, entre 1956 y 1969. Premio "Andrés Bello" de filosofía, 1968, Santiago de Chile. Consejero Nacional, miembro del Consejo Superior de la Universidad de

Chile, entre los años 1969 y 1972. Miembro asesor de la Comisión Central de Publicaciones de la Universidad de Chile, entre los años 1960 y 1972.

El Dr. J. TERÁN DUTARI, S.J., de nacionalidad ecuatoriana, nació en Panamá en 1933. Ingresó en la Compañía de Jesús en Quito, ciudad donde recibió la Licenciatura en Humanidades Clásicas (1955) y el Doctorado en Filosofía (1960) de la Universidad Católica del Ecuador. Estudió luego Teología en la Universidad de Innsbruck (Austria) y alcanzó allí en 1964 la Licenciatura. Tras un año de estudios en Florencia (Italia), hizo investigaciones sobre Filosofía de la Religión durante cinco años en la Universidad de Munich (Alemania) con los auspicios de la Fundación Alejandro de Humboldt y obtuvo el Doctorado correspondiente en 1970 bajo la dirección del Prof. Karl Rahner.

Reincorporado a la docencia en la Pontificia Universidad Católica del Ecuador, ha enseñado sobre todo Antropología Filosófica, Historia de la Filosofía Contemporánea y Hermenéutica junto con algunos cursos de Filosofía de la Religión y Teología. Ocupa allí desde 1971 el cargo de Director del Departamento de Filosofía y desde 1972 el de Decano de la Facultad de Ciencias Humanas. Es además Coordinador de la Comisión para la reorganización de los estudios eclesiales en el Ecuador.

Durante su permanencia en Europa ha publicado varios artículos sobre Filosofía de la Religión y Teología en revistas y léxicos de lengua alemana. Acaba de aparecer su obra *Christentum und Metaphisik (Cristianismo y Metafísica, Munich, 1973, 600 pp.)*. Colabora en la Revista de la Universidad Católica y en la revista de Orientación político-cultural *Mensajero* (ambas publicadas en Quito).

El Dr. L. ZEA, mexicano, es doctor en Filosofía por la Universidad Autónoma de México; Catedrático de Filosofía de la Historia, Historia de las Ideas en Latinoamérica; ha sido Director de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM 1966-1970; Director de Difusión Cultural de la UNAM 1970-1973. Actualmente es Director del Centro de Estudios Latinoamericanos en la UNAM.

Publicó: *El positivismo en México; América como conciencia; América en la Historia; Latinoamérica y el mundo; La esencia de lo americano; La filosofía americana como filosofía sin más.*

El Dr. A. SALAZAR BONDY *, nació en Lima, Perú, en 1925. Realizó sus estudios universitarios en la Universidad de San Marcos, Lima,

* Nota de la Dirección. Cuando entregamos a la imprenta los originales de estas Actas, se produjo la inesperada muerte del Dr. Salazar Bondy. La Revista *Stromata* comparte el pesar de familiares y amigos y expresa

donde obtuvo el título de Doctor en Filosofía. Estudió más tarde en la Universidad Nacional Autónoma de México, en el Colegio de México, y en la Universidad de París. Como docente universitario se desempeñó en la Universidad de San Marcos, de la que es profesor emérito. Actualmente es Presidente del Consejo Superior de Educación del Perú, y ha tenido relevante actuación en la reforma educativa de su país.

Publicaciones (libros): Historia de la Filosofía: *La Filosofía en el Perú; Historia de las ideas en el Perú contemporáneo; ¿Existe una Filosofía de nuestra América?* Ensayos teóricos: *Irrealidad e idealidad; La epistemología de Gastón Bachelard; Metafísica y antimetafísica en Wittgenstein; Para una Filosofía del Valor.* Educación: *En torno a la educación; Iniciación filosófica; Didáctica de la Filosofía.*

la estima y respeto que supo granjearse el Dr. Salazar Bondy no sólo por la fama que lo precedía sino también por su simpatía personal, por la serenidad, equilibrio y profundidad de su pensamiento, manifestados durante su breve estadía entre nosotros. En una próxima entrega esperamos publicar una nota necrológica en memoria del prestigioso filósofo peruano.